

RESPUESTA AMPLIADA 45: LA EDUCACIÓN

SITUACIÓN ACTUAL

1. Las escuelas de Vieques tienen el peor desempeño de todas las escuelas de Puerto Rico.
2. Las escuelas de Puerto Rico desempeñan peor que todas las escuelas de EE. UU.
3. Puerto Rico gasta aproximadamente \$11,000/año/estudiante, el mismo promedio que EE. UU., pero les paga a los maestros la mitad del sueldo promedio de los maestros de EE. UU.
4. Actualmente, Vieques tiene alrededor de 2,000 estudiantes matriculados de K-12, que es equivalente a aproximadamente 175 estudiantes por grado. Sin embargo, empezamos con un número alto y vamos bajando dramáticamente mientras los niños crecen y se alejan de este sistema escolar horrible.
5. Se graduaron 48 estudiantes en Vieques en el 2016 de una clase que empezó con más de 250 en kindergarten.

Nuestro sistema escolar es extremadamente malo.

VISIÓN

La gama de lo que ofrecen las escuelas públicas:

- Se deben ofrecer escuelas preescolares y guarderías económicas para extender la educación desde los más jóvenes hasta los más viejos y para darles tiempo a los padres de atender a sus trabajos, carreras, puestos de voluntarios, o educación para sí mismos.
- Los grados de Kindergarten hasta el grado 12 deben incluir sistemas escolares tradicionales junto a sistemas escolares alternativos como hacen las escuelas Montessori. La base debe incluir un fuerte currículo básico, enfocado en el pensamiento crítico.
- El entrenamiento vocacional debe ser una opción como plan de la escuela secundaria para los que no piensan asistir a la universidad. Esto podría incluir hospitalidad, reparo/mantenimiento vehicular, construcción, comercio, trabajo de oficina, técnicos médicos, entre otras áreas o especialidades.
- Se deben crear programas para hacer prácticas en ambas áreas académicas y vocacionales para permitirles a los estudiantes de escuela secundaria experimentar las diferentes oportunidades que puedan interesarles.
- La educación continua o educación para adultos para entrenamiento vocacional o reentrenamiento es esencial en un mundo donde la tecnología cambia, eliminando algunos trabajos y creando nuevas oportunidades para otros.

Currículo general que va más allá de lo básico:

- La enseñanza y el aprendizaje bilingüe son esenciales, pero no es simplemente un programa de español con un poco de inglés incluido o viceversa. Debe ser un programa integrado que es consistente internamente. Es posible que no exista actualmente un programa aceptable y que habrá que desarrollar uno. En este caso, sería una excelente oportunidad para crear una solución y ponerla a prueba.

- Se deben ofrecer programas de enriquecimiento que incluyan deportes, ejercicio, las artes y asistencia para los que necesitan ayuda académica durante y después del día escolar.
- Se deben incluir clases de aptitudes personales en los grados apropiados y durante las actividades después del día escolar. Los que se gradúan de la escuela secundaria deben saber manejar una casa. Deben recibir entrenamiento familiar, incluso una introducción a la psicología y salud infantil. Deben tener lo básico de la ética, la nutrición, cómo cocinar, limpiar y mantener una casa, cómo conservar la energía, cómo manejar y mantener un carro, cómo usar un banco (poner al día la cuenta bancaria), conocimiento del crédito al consumidor, hacer un presupuesto, solicitar trabajo, ética laboral, etc.
- El Internet ofrece oportunidades educativas fenomenales que se pueden utilizar no sólo en una clase sino también en un ambiente independiente. Se debe incluir, a todo nivel, un programa para enseñar, monitorear y animar a los estudiantes a participar en este tipo de aprendizaje de por vida.
- Como un país independiente, Vieques tendrá nuevas oportunidades internacionales que podemos optimizar si estamos preparados. Las diferentes tecnologías, idiomas y trabajos identificarán temas de interés que debemos, tal vez, agregar rápidamente al currículo básico.

Problemas logísticos:

Es conocido y todos están de acuerdo en que, para romper el ciclo de pobreza que contribuye al fracaso de nuestros esfuerzos de educar a los jóvenes, debemos aumentar la proporción de tiempo que los niños estén expuestos al currículo y ambiente educativo deseado. Esto significa más días y días más largos dedicados a actividades escolares. También significa un mayor número de actividades variadas y positivas más allá de lo académico básico.

- Se deben programar varios períodos de recreo a lo largo del día escolar para que los niños hagan ejercicio, se despierten, se revitalicen, se diviertan, coman y ayuden a los niños más inquietos a calmarse.
- La hora de almuerzo debe ser suficientemente larga y sólo deben proveerse comidas nutritivas y sanas.
- Se debe considerar extender el año escolar (todo el año) para incluir más vacaciones, pero de duración más corta. Esto ayudaría al programa a ser integrado con la vida normal y permitiría vacaciones de familia durante tiempos más variados en lugares sin muchos turistas o precios altos. También eliminaría la necesidad de “reentrenar” y poner a todos al día cada año en agosto.
- Definitivamente, hay que pagarles más a los maestros y el sueldo debe reflejar sus destrezas y desempeño. Algunos puestos de asistentes de maestros pueden ser utilizados como prácticas pagadas.
- Hay que utilizar a maestros sustitutos para llenar ausencias de corto y largo plazo.
- Es posible que los maestros actuales necesiten entrenamiento adicional para cumplir con las nuevas metas del sistema.

- Hay que incluir a nuestros propios educadores en las conversaciones con expertos externos, patrocinadores y fuentes de financiamiento.

OTROS RAZONAMIENTOS

Es improbable que haya una universidad en Vieques. Por lo tanto, la preparación universitaria sería diseñada para universidades en otros países. Sin lugar a dudas, los estudiantes atenderían universidades por todo el mundo para conocer otras culturas y ganar experiencia laboral con un gran número de diferentes oportunidades. También se espera que, en algún momento, muchos de los que se han graduado regresarían a Vieques, informados, con las destrezas y el conocimiento que han adquirido para contribuir a la comunidad. Debe ser una meta adicional del sistema educativo ofrecer clases en una universidad o extensión universitaria en Vieques para ayudar a algunos a trabajar para lograr un bachillerato o un título técnico.

Tan importante como cualquier otro elemento del programa, se debe incluir un plan para motivar a los padres y apoyar la educación. Es cierto que no a todos los padres les interesará y que no todos los estudiantes se desempeñarán bien. Es nuestra meta llegar a todos, pero el enfoque inicial sería desarrollar nuestros programas para llegar al 90% a 95% que podemos ayudar eficientemente sin demandas excesivas para los recursos disponibles.